

## 全日本事務局だより

○熊本地震「被災地の学校教育再建」を支援する募金活動に御理解・御協力をいただき、心より感謝・御礼申し上げます。8月末現在で6,640,806円となり、熊本県中学校長会に送金しました。熊本県事務局よりの現状報告をお伝えします。「地震から4カ月半が経過し、落ち着きを取り戻しつつあります。最近では余震が1日あたり数回と少なくなっています。授業時数確保のため、早いところでは8月22日に2学期が始まり、夏季休業の短縮が多くなっております。被害を受けた家屋の解体作業、屋根の修理なども目立つようになつてきました。復旧作業が加速しているように感じるこの頃です。お見舞い金については大変感謝申し上げます。」

○各地区中学校長会研究協議会・研究大会が6月から開催されました。  
○近畿地区 第67回研究協議会和歌山

大会6月10日、和歌山県民文化会館、ホテルアバローム紀の国。

大会主題「社会を生き抜く力を身に付け、未来を切り拓く日本人を育てる中学校教育」サブテーマ「実社会との関わりを重視し、自立と協働に向けた力を育む」。分科会では、「創意ある教育課程の編成と実施上の諸問題」「豊かな人間関係を育み、規範意識を高めながら自己実現を図る生徒指導」「確かな人権感覚と実践力を育てる人権教育の充実」「自らの生き方を考え、主体的に進路を選択する力を育む進路指導」「学校経営と教育改革の推進」「地域に開かれた、信頼される学校づくり」をテーマに、熱心な研究協議が行われた。記念講演は、高野山大学名誉教授、山陰加春夫様から「高野山開創1200年～その歴史と文化」についてお話をいただいた。

○関東甲信越地区 第69回研究協議会長野大会6月16、17日、長野市ホクト文化ホール他。全体協議題「社会を生き抜く力を身に付け、未来を切り拓く日本人を育てる中学校教育」長野市立松代中、中澤毅一校長提案。これを受けて、分科会で「教育課程」「基礎基本」「健康・体力」「道徳教育」「生徒指導」「進路指導」「職員研修」「経営課題」「条件整備」について実践に基づく提案がなされ、充実した研究協議が展開されました。記念講演は演題「絵のこと、生きること」で、信濃デッサン館—無言館館主、窪島誠一郎様。館設立の経緯や人の出会いから胸を突く感動的なお話をいただいた。

文部科学省より、大臣官房審議官、浅田和伸様より施策説明をいただいた。  
○中国・四国地区 第50回研究会徳島大会6月22～24日、徳島市あわぎんホール。大会主題は近畿地区と同じ。分科会では、「生きる力」を育成する教育課程の編成・実施・評価」「生涯にわたり学習する基盤を培う「確かな学力」の定着と向上」「心に響き、心を耕す道徳教育の充実」「健やかな身

体の育成と体力の向上を図る教育の充実」「未来を切り拓くためのキャリア教育の視点に立った進路指導の充実」「自己肯定感や達成感のある豊かな学校生活を築く指導の充実」「質の高い教育を実現するための人材育成の推進」「時代の要請に応える学校経営の充実」を研究題として熱心に研究討議を行った。講演は「神山プロジェクト～日本の田舎をステキに変える」の演題で、NPOグリーンバレー理事長、大南信也様にお話しいただいた。

○東海北陸地区 第56回研究協議会静岡大会、7月7、8日静岡県コンベンションセンター開催。研究主題「社会を生き抜く力を身に付け、未来を切り拓く日本人を育てる中学校教育」とし、分科会では、中国・四国地区と同じ研究題で熱心に研究討議を行った。記念講演は、「世界を照らすLED」を演題に、ノーベル物理学賞受賞・名古屋大学教授、天野 浩様に、子供時代から学生時代の様子や

研究のご苦労、未来への展望など、興味の尽きないお話をいただいた。

○九州地区 第67回研究大会宮崎大会、8月22～24日宮崎市宮崎観光ホテル。大会主題は近畿地区と同じ。分科会では、「生きる力」を育成する教育課程の編成・実施・評価」「生涯にわたり学習する基盤を培う「確かな学力」の定着と向上」「豊かな心や健やかな身体と体力の向上を図る教育の充実」「豊かな学校生活を築き、自らの生き方を育む指導の充実」「時代の要請に応える学校経営の充実」「質の高い教育を実現するための人材育成の推進」をテーマに熱心な研究協議が行われた。記念講演は、貴乃花部屋女将、花田景子様に「女将として、母として、妻として」お話をいただいた。

○今後、第58回北海道中学校長会研究大会上川・旭川大会が9月30日、10月1日に旭川市アートホテルズ旭川で、そして、第67回全日本中学校長会研究協議会宮城大会が10月19日～21日に仙

台市仙台サンプラザホールで行われます。

▼平成29年度文部科学省概算要求として、次世代の学校指導体制の基盤整備のため教職員定数について、来年度3,060人、今後10年間で29,760人の定数改善を要求しています。また、教員給与改善の一環として、平成30年1月から部活動指導業務手当の3,000円を3,600円へ引き上げ、復興特別会計で、被災した児童生徒のための学習支援に1,000人の加配（前年同）も含まれています。

#### 会員訃報

埼玉県秩父市立第一中学校長 松本 敏彦様 六十歳 八月二十三日
大阪府藤井寺市立第三中学校長 上田 裕弘様 六十歳 八月二十八日

謹んでお悔やみ申し上げ、

御冥福をお祈り申し上げます。

（事務局長 堀井 榮夫）